

<b>Zeitschrift:</b>	Bulletin de la Société suisse de Numismatique
<b>Herausgeber:</b>	Société Suisse de Numismatique
<b>Band:</b>	10 (1891)
<b>Heft:</b>	6
<b>Artikel:</b>	Congrès international de numismatique à Bruxelles
<b>Autor:</b>	Palézieux, M. de
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-171662">https://doi.org/10.5169/seals-171662</a>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 04.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

pour autant que les auteurs en auront fait la demande écrite à la rédaction. Les articles importants et comprenant moins d'une feuille (16 pages) de texte auront droit à 25 exemplaires. Ceux qui comprendront deux feuilles d'impression au moins auront droit à 50 exemplaires. Les articles de moins de quatre pages n'auront droit qu'à deux livraisons de la *Revue*.

*Ces tirages à part seront livrés sans titre et sans couverture.*

Il ne sera pas fait de tirage à part des articles du *Bulletin*. L'imprimeur sera toujours à même de fournir, au même prix qu'à la Société de numismatique, des tirages supplémentaires au chiffre gratuit. Ces commandes devront être adressées à la rédaction à la livraison des mémoires manuscrits. L'imprimeur fera des tirages à part du *Bulletin* pour ceux qui le désireront, mais à leurs frais.

#### RÉDACTION DE LA SOCIÉTÉ.

Cité, 20.

---

## CONGRÈS INTERNATIONAL DE NUMISMATIQUE

### A BRUXELLES

*Les 5, 6, 7 et 8 juillet 1891.*

---

Le 5 juillet se réunissait à son local ordinaire au Palais des Académies, l'assemblée générale ordinaire de la Société royale de numismatique belge, précédant de quelques heures l'ouverture du Congrès, pour exécuter avant cette belle fête un ordre du jour, comprenant des questions d'ordre purement administratif. Ce qui distinguait cette assemblée, outre les membres ordinaires qui étaient au complet, c'était une

foule de membres associés étrangers qui étaient venus pour prendre fait au Congrès.

A deux heures, la vénérable compagnie réunie dans la salle de marbre, sous la présidence de M. le vicomte de Jonghe, lequel par un beau discours a déclaré le concours ouvert, auquel avait été invité à y prendre part M. le Ministre de l'Instruction publique, M. le Gouverneur de la province, et M. le Bourgmestre de la ville de Bruxelles. S. A. Royale Monseigneur le prince Philippe de Saxe-Cobourg et Gotha, duc de Saxe, sous le patronage duquel ce Congrès a été organisé, s'est fait excuser de n'y pouvoir prendre part en faisant parvenir une lettre des plus aimable à l'adresse du président et qui a été lue à l'assistance.

M. le chanoine baron de Bethune a retracé les cinquante années de vie prospère de la Société, laquelle a eu l'heureuse idée de convier à ce jubilé les numismates des autres pays, qui sont venus nombreux serrer la main de leurs confrères belges et s'associer à leurs joies et leurs travaux. Après le baron de Bethune, la parole a été donnée aux différents membres pour la lecture de leurs mémoires. La médaille officielle et un jeton de présence ont été remis aux personnes présentes, ainsi qu'un fort beau volume, hommage de la Société italienne.

Le soir, joyeux banquet à l'hôtel Menfelle où plus de trois cents convives assistaient et où la plus franche cordialité n'a cessé de régner. La Société de numismatique suisse a délégué à ce Congrès M. de Palézieux DuPan lequel par quelques mots a apporté aux confrères de Belgique de la part des Suisses les salutations et vœux pour la réussite de cette fête.

La journée du 6 juillet a été consacrée à la lecture des mémoires, celle du 7 à une excursion à Anvers où les Anversois ont tenu à faire eux-mêmes les honneurs avec la plus grande amabilité de leur cité aux personnes étrangères.

La matinée du 8 s'est vite écoulée entre les visites aux principaux monuments de Bruxelles, le cabinet des médail-

les et l'hôtel de ville, où M. le Bourgmestre a bien voulu recevoir les membres du Congrès et faire lui-même les honneurs de sa somptueuse demeure.

Enfin, séance de clôture qui a été terminée par une intéressante discussion sur les moyens à employer à répandre le goût de la science numismatique.

Le programme du Congrès prévoyait la lecture de 40 mémoires dont 23 seulement ont pu être communiqués complets ou en extraits, de plus, la Société belge fera paraître un volume spécial contenant la totalité des mémoires, lequel restera un souvenir précieux pour celui qui aura eu le bonheur d'assister à cette belle fête.

M. DE PALÉZIEUX.

Envoyé officiel de la Société suisse de numismatique.

---

## MÉDAILLE DU CONGRÈS PÉNITENTIAIRE INTERNATIONAL DE 1890

---

Le Congrès pénitentiaire international de 1890 a eu lieu à Saint-Pétersbourg. L'empereur de Russie a fait remettre aux différents rapporteurs une superbe médaille de bronze dont voici la description :

★ ALEXANDER III ★ en sens contraire :  
IMPERATOR RUSSIAE

Tête de profil à gauche de l'empereur.

R. : En cinq lignes dans un grènetis :

— | IN MEMORIAM | IV CONGRESSUS | POENITENTIARII INTERNATIONALIS | PETROPOLI | A. D. MDCCCLXL | —

Diam. : 67<sup>mm</sup>. Cette pièce n'est pas signée.